

Psic. Abel Saraiba.

Coord. Programa Creciendo sin Violencia (Cecodap)



La palabra crisis se nos queda corta...

## Emergencia Humanitaria

• Una emergencia humanitaria se puede definir como una profunda crisis social donde gran cantidad de personas mueren y sufren la guerra, la enfermedad, el hambre y el desplazamiento debido a desastres naturales y los provocados por el hombre, mientras que otros pueden beneficiarse de él (Väyrynen 1996:19).

## Emergencia Humanitaria

• Los desastres humanitarios no son accidentes, pero están alentados por grupos poderosos que buscan ganancias materiales y políticas y utilizan medios coercitivos para victimar a la gente tanto directa como indirectamente (Macrae & Zwi 1994).

#### Emergencia Humanitaria

• "las emergencias humanitarias son dramas profundos y complejos del sufrimiento humano que no pueden ser tratadas por los métodos normales de resolver los conflictos; en tales desastres las animosidades entre las partes se han ido más allá del punto de no-retorno. Esto sugiere que los métodos pacíficos, internos, de resolver la crisis se han agotado y las negociaciones directas entre las partes no producen resultados."

## Una Emergencia que Impacta en los Niños

- Frente a las carencias en materia de alimentos aumentan los conflictos vinculados a la alimentación: Comer se vuele una fuente de satisfacción que no llega.
- Incrementa el uso del castigo físico: Los niños más pequeños son más vulnerables
- Padres experimentan altos niveles de frustración que impiden atender, contener y proteger.
- La calle aparece como alternativa en la fantasía de niños, niñas y adolescentes.
- El abandono surge como una respuesta

- Es aquella condición en la que se encuentran aquellos niños, niñas y adolescentes, que han quedado al cuidado de familiares, parientes, conocidos o que se ven en situación de abandono producto de la migración de los padres.
- En la mayoría de los casos uno o ambos padres (así como quien ejerce la función de cuidador principal) migran buscando mejores opciones de sustento y calidad de vida, dejándo sus hijos al cuidado de un tercero.
- Habitualmente se inicia este proceso con la promesa de reunificarse más adelante, sin embargo, es un proceso que no ofrece garantías.

- Es vivido por parte de los niños como un abandono en la mayoría de los casos.
- Se evidencia ambivalencia de sentimientos: extrañar y rabia, amor y tristeza.
- Las familias que acogen a los niños no siempre estan preparadas emocionalmente, logística y materialmente.
- Las promesas no cumplidas constituyen heridas dificiles de curar.

- Resulta crucial antes de tomar una decisión tan compleja:
- Preparar al niño, niña o adolescente.
- Hablar del dolor y la pérdida que significa.
- No hacer promesas que no sabemos si podemos cumplir.
- Hay que preparar y apoyar a quienes quedan al cuidado del niño, niña o adolescente.
- Ser conscientes que la decisión tomada generará un profundo impacto, independientemente de que cada vez sea más común

## Para seguir en contacto







@abelsaraiba y @cecodap

http://saraibablog.wordpress.com y www.cecodap.org.ve

cecodap.creciendosinviolencia@gmail.com